

Frau
Gemeinderatspräsidentin
Andrea Kuhn
Büro Ratssekretär
Stadtverwaltung
8600 Dübendorf

Geeren-Gockhausen, 25. Februar 2009/bau

Postulat betreffend konjunkturgerechtes Vorziehen von öffentlichen Investitionen

Der Stadtrat wird beauftragt zu prüfen, welche baureifen öffentlichen Investitionen (Infrastruktur, Sanierung öffentlicher Gebäude, Umweltschutz, Sportanlagen usw.) vorgezogen werden können, bzw. welche Projektierungen beschleunigt werden können, um Investitionen vorzuziehen. Ziel ist die Stützung der Konjunktur und die Sicherung der Beschäftigung in der Region.

Begründung

Die Welt steckt in der tiefsten Rezession der Nachkriegszeit und nach dem Finanzsektor wurde jetzt auch die Realwirtschaft in der Schweiz stark getroffen. Während in einer ersten Phase zunächst die Exportindustrie einen Beschäftigungseinbruch erleidet, wird in den nächsten Monaten auch die Binnenwirtschaft erfasst werden.

Bund und Kantone haben Konjunkturpakete in Milliardenhöhe geschnürt, welche auch das Vorziehen von Investitionen beinhalten, um so die Beschäftigung zu sichern. Jetzt sind auch die Gemeinden aufgefordert, ihren Beitrag an die Stützung der Konjunktur zu leisten. Dies ist am ehesten mit einem konjunkturgerechten Investitionsprogramm zu erreichen, das einen namhaften Multiplikatoreffekt auslösen und so einen Beitrag dazu leisten kann, die Nachfrage und die Beschäftigung in der Stadt und in der Region zu stützen.

Hans Baumann
Fraktion SP/JUSO

